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城乡环卫一体化整治城乡环卫一体化整治

水电费欠下35000元

当天上午，记者赶至该小
区。大门处的保卫室内空无一
人，小区内的门禁设备同样无
人看管。业主告诉记者，前一
天是业主们自发在保卫室进行
值班。同样，小区的物业办公
室也是大门紧锁，里面未发现
有办公人员。

在小区走访中，记者在公
示栏及小区内部发现了数张市
中区供电局下发的欠费停（限）
电通知书，上面写道让小区业
主于 7月 25日前交费。业主告
诉记者，小区内一二层业主的
水电费都是自行缴纳，由于牵
扯二次水的加压费和电梯使用
费，三层及三层以上业主的水
电费及其它费用都是由物业代
收。“从相关部门处询问得知，
百合花园小区目前共欠水费
15000 元，所欠电费达 20000
元，从目前的情况来看，若25日
不将电费补齐，那么整个小区
的电梯等公共设施将面临断电
的局面。”一位业主告诉记者。

采访中记者了解到，20000
元的电费为小区公共照明用
电，包括公共设施照明，电梯使
用以及二次水的加压用电，由
于一楼二楼的业主均不使用电
梯和自来水加压，所以两费用
都是三层及三层以上的业主之
前所缴纳。其中，还有业主告
诉记者，所欠的 20000 元电费
中，除了该小区内部产生的电
费外，据说还有很大一部分是
小区旁边一饭店使用该小区的
居民用电产生。

开始时尽职尽责 后期几
乎不管不问

在小区内，记者找到了一
位名叫刘猛（化名）的业主，他
说，该物业为百合花园的第二
任物业，大约在 2013年年初进
驻小区，当时由小区开发商将
该物业委派。由于第一任物业
在与开发商协调的问题上做得
十分牵强，所以业主们开始时
都对物业抱有很大的希望。该
物业刚开始时确实做得也挺
好，不仅安排专人打扫卫生，在
绿化带内种植了花草，在花池

铺设了游玩的小路，而且还为
小区建设了一个车棚。

“从今年年后开始，物业的
管理就开始变得十分松散，对
业主提出的一些合理性要求多
数不管不问。”刘猛接着说道：

“由于物业对安保问题的疏于
管理，从今年年后到现在，小区
一共被盗 4次，其中有 2次是入
户盗窃。”最近，物业的相关负
责人便鲜有露面，很多业主就
怕物业对所欠的水电费不管不
问，直接撤出小区。

业主按年交物业费 每户
平均近千元

刘猛说，物业在小区进行
服务时，物业费都是按年进行
收取，由于不同业主上房时间
不同，所交纳物业费的年制就
不一样。“小区内目前共住有
110多户业主，几乎每个月都有
人上房，所以很多业主的物业
费交纳的时间都不一样。”接
着，小区其他业主向记者展示
了两张盖有“枣庄市弘高物业
管理有限公司物业有限公司百
合花园管理处”的收费单据，其
中交费的日期是2015年1月26
日，所交纳的物业费为 954元，
有效期至 2016年 2月。收据持
有人告诉记者，物业该收费本
就不合理，因上房时间不同，导
致几乎每户业主物业费有效的
年制都不相同。像他这样从今
年 1 月份交费的，若此时物业

“跑路”，那下半年的物业费还
需再重新交纳。

刘猛告诉记者，两任物业
收取的物业费均是0.51元/平方
米，根据楼层的不同物业费也
不同，平均起来大约每户的物
业费约近千元。

开发商答应将物业交给业
主管理

另一位刘姓的业主告诉记
者，由于物业相关负责人就拖
欠水电费的问题迟迟不给解
决，开发商在 21日上午曾约谈
部分业主代表，承诺如若弘高
物业负责人再不出面解决此
事，小区开发商便与业主代表
进行协商，将小区的物业管理
权交由所有业主自行管理。协
商完后，业主代表便回到小区，

想就物业账目问题与弘高物业
进行交接，但遭到物业财务人
员强硬回绝。双方因此发生了
推搡，后来派出所民警到达现
场制止了冲突的进一步发展。
目前，针对该问题，业主还在跟
派出所民警进行解释。

市中区物业办：该物业属
于无资质服务

针对该物业相关资质问
题，记者电话采访了市中区物
业办的相关负责人，他表示弘
高物业的物业资质已经两年没
有年审，其物业管理的资质已
被注销。该负责人告诉记者，
弘高物业 2013年 4月份曾递交
一份物业资质审核申请，当年
其所在的街道和市中区物业办
的初审都给予通过，但该物业
公司并没有向市物业办上报，
由于物业资质拖审一年自动注
销，所以该物业并无监管任何
项目的资质，更没有资质收取
相关物业费。由于弘高物业目
前已属于无资质企业，市中区
目前无法按照相关规定对其进
行管理，但作为行业主管部门，
他们还是会配合业主和其所在
街道对此事开展相关工作。

记者随后又电话咨询了市
物业办相关负责人，他表示，按
照山东省物业管理条例，物业
管理可以聘请有资质的物业企
业，也可以聘请其他管理人，还
可以聘个人。所以即使物业没
有相关资质，只要与聘请者签
署相关合同，可以以其他管理
人的形式对小区进行管理，主
要是看合同关系是否存在。

物业称会尽快补齐欠费

截至发稿前，记者电话采
访了弘高物业的法人代表，他
表示，物业只收取了截至6月底
的小区公共照明用电费用，目
前他已将该款项交至供电部
门。而水费是两个月一交，他
也只收取了业主 3 月份和 4 月
份的水费，目前水费的问题他
也在积极进行解决，争取尽快
补齐。对于之后的打算，该负
责人表示今后不打算再对百合
花园进行物业服务，目前正在
与业主和相关部门进行协商。

物业拖欠水电费引业主质疑

“我们交的钱哪儿去了?”

□ 记者 王龙飞 摄影报道

21日，家住市中区百合花园的业

主拨打本报热线反映，他们近段时间

已经将水电费交至物业，但当天却意

外收到了市中供电部门下发的催缴电

费通知单，业主们不禁质疑—自己交

给物业的钱哪里去了？接到电话后，

记者于22日赶往现场了解情况。

欠费通知单被贴在了小区通告栏上

晚报讯（记者 李帅）7月18
日，家住市中区青檀中路附近小
区居民王先生拨打本报热线反
映，称市中区青檀路中粮大酒店
门前两侧原本光秃秃的绿化带现
在被重新种上了绿植，走在这里
看到的不再是光秃秃的泥土地和
红红的鞭炮皮了，取而代之的是
绿意盎然的绿植，心情舒服多
了。“由于位于酒店门前，而酒店
经常有市民办喜事，在绿化带里
或是附近放鞭炮成了常有的事，
时间一长这里的绿化带就被烧光
了，光秃秃的泥土地时常夹杂着
一些红色的鞭炮皮，走在这里心
情就不舒服。”王先生在电话中说
道。

随后，记者根据王先生的反
映再次来到青檀路中粮大酒店门
前，正如王先生所说，酒店门两侧
原本光秃秃的绿化带中已经种上
了绿植，虽然这些绿植较小，但是
散发出的绿意却是与周围绿植并
无区别。为了更好地保护这些新
种植的绿植，防止再次被踩踏和

破坏，这段绿化带的一侧安装了
一排护栏，崭新的护栏和绿意盎
然的绿植，使得附近的环境得到
了很大的提升。“现在这片环境和
以前真是不一样了，以前的绿化
带光秃秃的，很多市民在此等车
看到这样也都直接踩进去，泥土
地也变得很硬实了。现在不同
了，绿化带里的绿植很茂密，而且
有了护栏保护，也没有市民再进
去踩踏了，大家都很爱护这绿化
带。”市民张女士向记者说道。

“这里的绿化带补种已经有
近一个月的时间了，以前绿化带
主要是因为这酒店办喜事的市民
放鞭炮所致，现在种上了绿植，在
附近工作也感觉很舒心。有时候
酒店办喜事出来燃放鞭炮，我都
提醒他们不要到绿化带附近燃
放。另外，为了防止绿化带里的
植物遇到燃放鞭炮引起明火，我
还特意在附近放置了一桶水。绿
化带都种上了植物，我们大家就
应该去保护它。”附近一位环卫工
人告诉记者。

频遇鞭炮被烧光

“光头”绿化带补种新绿植

近日，记者途
经滕州市木石镇时
发现，木石汽车站
附近转盘路南侧的
高架桥下面，堆满
生活垃圾，整个桥
下臭气熏天，附近
地面也被侵蚀成黑
色。据过往村民介
绍，经常能见到环
卫工人将整车的生
活垃圾倾倒在桥下
面，也有附近居民
路过时，随手将自
家的垃圾扔到这
儿，久而久之就形
成了现在这副模
样。
（记者 刘豹 摄）

高架桥下
堆满垃圾


